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ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
            PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

     SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

           CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e setenta e cinco da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 07 de novembro de dois 

mil e dezessete, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência 

Social e Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Marilsa Conceição Felomena SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Carlos Henrique Borsato Guimarães SMF Governamental 

Jane Bernardes SMS Governamental 

Maria da Glória Oliveira Galvão Servidores de Cristo Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Cleide Jane Figueiró de Araújo AMIRES Sociedade Civil 

Christianne C. Monteiro Meirelles AMIRES Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães CCNSG Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Lar Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Claudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes deu início a 1 

reunião ordinária solicitando a presença de um conselheiro da sociedade civil a mesa 2 

enquanto a Vice-Presidente não chega sendo indicada a conselheira Renata Tavares 3 

Santos. Proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1) Leitura e 4 

aprovação da pauta. 2) Aprovação atas 173 e 174. 3) Minuta da Resolução da Comissão 5 

de Ética. 4) Comissão para revisão Regimento Interno CMAS. 5) Leitura de Relatório 6 

de visita para inscrição. 6) CENSO SUAS. 7) Parecer da Comissão de Orçamento e 7 

Finanças 3º Trimestre. 8) Apresentação Calendário de Reunião 2018. 9) Minuta da 8 

Resolução de inscrição e Certificado de Regularidade Anual de Entidades e 9 

Organizações de Assistência Social, bem como dos serviços, programas, projetos e 10 

benefícios socioassistenciais no âmbito do município de Duque de Caxias. 11 

INFORMES: 1) Manifestação do Fórum quanto ao Processo das Barracas na Praça. 2) 12 

Plano Intersetorial Convivência Familiar. 3) Edital MROSC. 4) Reunião da Gestão com 13 

a Sociedade Civil. 5) Esclarecimento sobre o atendimento do CADÚNICO. 6) Informe 14 

da Conferência. 7) Quais ações referentes a População de Rua e número de 15 

atendimentos. 8) Envio de material de esclarecimento sobre o BPC para instituições 16 

divergentes. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pede para 17 
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acrescentar um informe 9) ACESSUAS.  ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 18 

1) Colocada em votação a proposta de pauta é aprovada com o acréscimo do informe 19 

solicitado. 2) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pergunta se 20 

todos os conselheiros receberam as atas por email e se há algum destaque a ser feito. 21 

Não havendo nenhum destaque as atas 173 e 174 são aprovadas por unanimidade. 3) A 22 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Comissão se 23 

reuniu junto com a Assessora Técnica do CMAS, Sra. Ângela Garrido e elaborou a 24 

Minuta da Resolução da Comissão de Ética para demandas que forem surgindo em 25 

relação a ética dos conselheiros. Lembra quea Minuta foi encaminhada aos conselheiros 26 

por email e pergunta se há algum destaque a ser feito. Não havendo, a Minuta da 27 

Resolução da Comissão de Ética é colocada em votação sendo aprovada por 28 

unanimidade. O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes Junior 29 

informa que no momento não há nenhuma denúncia formalizada. 4) A Presidente do 30 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que na reunião da Comissão de Ética 31 

constatou-se que o Regimento Interno do CMAS precisa ser atualizado e foi proposto a 32 

criação de uma comissão para revisá-lo. Colocada em votação a composição da 33 

Comissão de reformulação do Regimento Interno foi composta pelas conselheiras 34 

governamentais Valéria Alves de Souza Inácio, Marilsa Conceição Felomena e 35 

conselheiros da Sociedade Civil Sebastião Gomes Campos e Christianne C. Monteiro 36 

Meirelles sendo aprovado por unanimidade. 5) O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista 37 

dos Santos faz a leitura do relatório de visitas para inscrição do Serviço de Convivência 38 

e Fortalecimento de Vínculos da instituição Associação Beneficente Amar com o 39 

seguinte parecer: “De acordo com o que foi constatado pela comissão deste Conselho 40 

Municipal, somos favoráveis a inscrição do Serviço de Convivência e Fortalecimento de 41 

Vínculos, já que a instituição preenche os requisitos exigidos na resolução.” A 42 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação a 43 

inscrição do Serviço da instituição sendo aprovado por unanimidade. 6) A Presidente do 44 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que o Censo SUAS precisa ser 45 

respondido no sistema SUAS WEB pelo Secretário Executivo do CMAS e, na reunião 46 

da Diretoria Executiva o Sr. Marcelo Costa Lopes Juniorsolicitou que no envio do 47 

questionário estivessem com ele um conselheiro governamental e um da sociedade civil 48 

para que ele se sinta mais seguro e dar transparência ao envio. A Presidente do CMAS, 49 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que isto não é de praxe, e mesmo sendo de 50 

incumbência do Secretário a diretoria executiva resolveu colocar em pauta para que seja 51 
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definido por este Conselho. Colocado em votação o suportede dois conselheiros ao 52 

Secretário Executivo no envio do CENSO SUAS é aprovado por unanimidade. A Vice-53 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos comenta que foi 54 

encaminhado o questionário do CENSO SUAS para a instituição e não entendeu o 55 

porque solicitaram o numero do título eleitoral dos funcionários. A Técnica da PSB, 56 

Sra. Érica Lourenço Ricardo explica que para o preenchimento do Censo SUAS das 57 

instituições, dos CRAS e dos CREAS é necessário incluir várias informações, dentre 58 

elas o recursos humanos de cada equipamentoe para isso é preciso o número do título 59 

dos funcionários. 7) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes faz a 60 

leitura do Parecer da Comissão de Orçamento e Finanças do 3º trimestre de 2017 com o 61 

seguinte parecer: “Não havendo observações relevantes a serem feitas até o presente 62 

momento, a Comissão de Orçamento e Finanças emite o presente parecer, que é 63 

assinado por seus membros e, o remete ao Conselho Municipal de Assistência Social, 64 

para subsidiar o julgamento da Prestação de Contas, referente ao terceiro trimestre de 65 

2017. E, diante da análise procedida e das informações prestadas pela Diretoria 66 

Financeira, a Comissão sugere ao CMAS a aprovação da Prestação de Contas do FMAS 67 

no Terceiro Trimestre de 2017, elaboradas pela Diretoria Financeira, relativas as contas 68 

vinculadas ao CNPJ nº: 11.495.418/0007-33 e 29.138.328/0001-50”. Colocado em 69 

votação a Prestação de Contas referente ao 3º trimestre de 2017 é aprovado por 70 

unanimidade. 8) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa 71 

que o calendário de reuniões ordinárias do CMAS 2018 foi encaminhado para o email 72 

dos conselheiros com as seguintes datas: 06 de fevereiro, 06 de março, 03 de abril, 08 73 

de maio, 05 de junho, 03 de julho, 07 de agosto, 04 de setembro, 02 de outubro, 06 de 74 

novembro, 04 de dezembro. Colocado em votação o calendário é aprovado por 75 

unanimidade. 9) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa 76 

que foi encaminhado ao email dos conselheiros uma Minuta de Resolução que dispõe 77 

sobre normas para Inscrição e Certificado de Regularidade Anual de Entidade e 78 

Organizações de Assistência Social, bem como dos Serviços, Programas, Projetos e 79 

Benefícios socioassistenciais no âmbito do município de Duque de Caxias/RJ e dá 80 

outras providências. Explica que a Secretaria Executiva do CMAS apontou a 81 

necessidade de ter uma resolução que regulamente e facilite a inscrição no CMAS. 82 

Colocada em votação a Minuta é aprovada por unanimidade. INFORMES: 1 – A 83 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que o CMAS 84 

recebeu o processo da Secretaria de Governo solicitando informações quanto a 85 
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organização das barracas na praça e pede ao responsável do fórum encaminhe um ofício 86 

com essas informações para que possamos dar prosseguimento ao processo. 2 – A 87 

Assessora Técnica do CMAS, Sra. Ângela Garrido esclarece que no início do ano o 88 

CMAS convocou algumas secretarias para participar da elaboração do Plano Municipal 89 

para Promoção, Proteção, Defesa e Garantia de Direitos de Crianças e Adolescentes a 90 

Convivência Familiar e Comunitária porém, o Conselho Municipal dos Direitos da 91 

Criança e do Adolescente aprovou a criação uma Comissão Intersetorial para preparar o 92 

Plano Decenal dos Direitos da Criança e do Adolescente no município que já contempla 93 

o trabalho que seria feito pelo CMAS. O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo 94 

Costa Lopes Junior informa que desta forma a Comissão do CMAS será desfeita. 3 – A 95 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que o Edital do MROSC 96 

já está disponível no site da Prefeitura. 4 – A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos 97 

Duarte Fernandes diz que o Fórum solicitou uma reunião com a gestão. Inicialmente a 98 

data seria 23 de novembro, porém já há uma reunião agendada neste dia e sugere o dia 99 

28 de novembro. Pergunta se esta data seria viável a todos e diz que ficará aguardando a 100 

resposta da Sociedade Civil para solicitar o auditório da OAB. 5 - A Coordenadora do 101 

Cadúnico, Sra. Nanci explica como se estabelece a dinâmica de atendimento aos 102 

usuários. Diz que a SMASDH atende em torno de 300 pessoas diariamente incluindo os 103 

agendados para recadastramento e as senhas extras. A Diretora da PSB, Sra. Márcia 104 

Sanches Braga Figueira explica que o Bolsa Família é um programa de transferência de 105 

renda e, contudo, possui as suas condicionalidades e quando uma família descumpre 106 

algumas delas o Governo Federal avisa através do Extrato e suspende o benefício. 107 

Explica também que são feitos diariamente agendamento dos usuários para o 108 

recadastramento. Por isso a demanda é muita grande. A Conselheira Cleide Jane 109 

Figueiró de Araújo diz que já presenciou algumas situações muito complicadas em 110 

relação ao Bolsa Família e sugere que seja feita uma reunião com um tempo maior para 111 

que fosse discutido este assunto específico. Colocado em votação a reunião específica 112 

para o CadUnico foi aprovada por unanimidade e será agendada pela Diretora da 113 

Proteção Básica. 6 – As conselheiras Cláudia Abreu Brandão Santos e Márcia Sanches 114 

Braga Figueira que participaram como delegadas explicam como se deu os dois dias da 115 

Conferência Estadual de Assistência Social. Informam que algumas deliberações da 116 

nossa Conferência Municipal de Assistência Social foram incluídas na íntegra e, além 117 

disso foi garantido uma vaga do município para a Conferência Nacional de Assistência 118 

Social. 7 – A Coordenadora do Centro Pop, Sra. Marilsa Conceição Felomena explica 119 
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que os técnicos fazem abordagem inicial nos quatro distritos do município com a 120 

população de rua. Informa que há dois telefones onde o departamento recebe denúncias 121 

e solicitações de atendimento. E, informa os dados do mapa mensal com todos os 122 

atendimentos a população de rua. A conselheira Christianne C. Monteiro Meirelles 123 

solicita o envio das informações ao email das instituições. 8 –A Presidente do CMAS, 124 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa que a SMASDH fará algumas ações 125 

porque o município possui aproximadamente 10.000 idosos que ainda não estão 126 

inseridos no CadÚnico e o MDS encaminha esta relação nominal e o mapeamento da 127 

concentração destes idosos no município. Por isso serão feitos mutirões para o 128 

cadastramento destes idosos e para potencializar esta divulgação precisa da ajuda das 129 

instituições. 9 – A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que 130 

foi feito um chamamento público para que instituições com perfil de inserção no 131 

mercado de trabalho pudessem se candidatar em relação ao ACESSUAS. Porém, houve 132 

apenas uma instituição com o perfil e por isso será prorrogado o prazo e, caso alguma 133 

instituição tenha interesse em participar precisam entrar no portal da Prefeitura e ler o 134 

Edital.Nada mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Senhora Roseli Ramos 135 

Duarte Fernandes deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi lavrada a presente 136 

ata e segue assinada pelos conselheiros presentes e por este Secretário Executivo. 137 


